

ECOLE MATERNELLE ET ELEMENTAIRE DE LAIZE-CLINCHAMPS
COMPTE-RENDU DU 1^{er} CONSEIL D'ECOLE
MARDI 8 DECEMBRE 2020

Début de la séance à 18h.

Présents :

Représentants municipalité : M. ROSE, Maire de Laize-Clinchamps, M. PICARD : Maire délégué de Clinchamps-sur-Orne, Mme POUTREL, Adjointe au Maire aux Affaires Scolaires

Enseignantes école élémentaire : Mmes DIEUDONNE-MELLIER, CAUCHARD, LECONTE, ROUDAUT, BOULAIS, LE MOIGNE.

Parents d'élèves élus pour l'école élémentaire : Mme LAGORIO, M. LEMAITRE, Mme LEMAITRE, Mme HENNEQUART, Mme DAVID, Mme BIGAND

Enseignantes école maternelle : Mmes LE RENARD, FROSSARD, REHEL, HERVIEU-PORQUET, SALLOT.

Parents d'élèves élus pour l'école maternelle : Mmes LAGORIO, CLAREY, PUTEAUX HALLEY, CHAMPION, NERROLLE.

Président de l'APE : M. LEMAITRE

ATSEM : Mme LUCAS

Excusés : M. l'Inspecteur de l'Education Nationale, M. PERROT – Enseignante : Mme BOLZER

1- Elections des Représentants de Parents d'élèves.

Bilan des élections école élémentaire : 258 électeurs, 128 votants dont 123 suffrages exprimés. L'unique liste de 6 parents d'élèves a obtenu les 6 sièges à pourvoir avec 123 voix. Taux de participation : 49.61% (année passée : 49.80 %).

Parents d'élèves élus : Mmes BIGAND, DAVID, HENNEQUART, LAGORIO, LEMAITRE, M. LEMAITRE

Adresse mail des délégués de parents élus : dpe.elementaire.clinchamps@gmail.com

Bilan des élections école maternelle : 157 électeurs, 84 votants dont 5 bulletins nuls, soit 79 suffrages exprimés. Taux de participation : 53.50% contre 47.93% en 2019 et 46.20% en 2018. On constate donc un taux de participation en constante évolution.

L'unique liste de 5 parents d'élèves a obtenu les 4 sièges à pourvoir.

Parents d'élèves élus : Mmes LAGORIO, CLAREY, PUTEAUX HALLEY, CHAMPION.

Suppléante : Mme NERROLLE

Adresse mail des délégués de parents élus : dpe.maternelle.clinchamps@gmail.com

2- Bilan de la rentrée 2020 : effectifs, travaux.

Cette rentrée a été très particulière en maternelle puisque nous avons eu une classe de fermée pour cas covid dès le 11 septembre (soit 2 semaines après la rentrée) et une seconde classe fermée le 14 septembre. Tous les élèves ont retrouvé leur classe depuis le 24 septembre. Mais il a ensuite fallu organiser les classes pour accueillir les élèves d'une enseignante absente (cas contact direct) qui n'a été remplacée qu'au bout de 3 jours. Je remercie tous les parents pour la compréhension dont ils ont fait preuve durant cette période car nous avons bien conscience qu'il n'est pas toujours facile pour eux de trouver des solutions de garde pour leur enfant.

Rentrée particulière aussi pour l'école élémentaire, mais dans une moindre mesure.

EFFECTIFS DES ECOLES

ECOLE ELEMENTAIRE

Effectif à la rentrée : 152 élèves (144 à la rentrée dernière) : 37 CP – 29 CE1 – 36 CE2 – 22 CM1 – 28 CM2

- Classe de **CP** : 26 élèves. Enseignantes : Nathalie ROUDAUT et Gaëlle BOLZER (vendredi).
- Classe de **CP-CE1** : 25 élèves (11 CP et 14 CE1). Enseignante : Delphine DIEUDONNE-MELLIER.
- Classe de **CE1-CE2** : 24 élèves (15 CE1 et 9 CE2). Enseignante : Sandrine CAUCHARD
- Classe de **CE2** : 27 élèves. Enseignante : Annabelle BOULAIS
- Classe de **CM1** : 22 élèves. Enseignante : Bénédicte LECONTE
- Classe de **CM2** : 28 élèves. Enseignantes : Nina LEMOIGNE et Gaëlle BOLZER (jeudi).

Prévision pour la rentrée 2021-2022 : 28 CM2 partant en 6ème, 28 GS arriveront en CP.

Effectif prévu stable : 152

Cette prévision d'effectif est demandée par la DSDEN pour le 13 novembre 2020.

ECOLE MATERNELLE

Effectif à la rentrée :

- 86 enfants inscrits (contre 92 annoncés lors de la prévision des effectifs en novembre 2019) + 2 nouvelles inscriptions en novembre et 1 départ début décembre soit 27 PS, 31 MS, 28 GS
- 1 classe de 14 PS/8 MS soit 22 avec Marie FROSSARD (+ Aurore POUTREL, ATSEM,)
 - 1 classe de 13 PS/9 MS soit 22 avec Dorothée LE RENARD, (+ Catherine MARTIN, ATSEM)
 - 1 classe de 14 MS/8 GS soit 22 avec Edith REHEL et Elodie HERVIEU PORQUET tous les lundis (+ Nadia LUCAS, ATSEM, le matin)
 - 1 classe de 20 GS avec Delphine SALLOT remplacée par Elodie HERVIEU PORQUET tous les jeudis.

Prévisions pour la rentrée 2021-2022

Pour la prochaine rentrée scolaire, 28 enfants de Grande Section quitteront l'école.

D'après les naissances domiciliées à l'INSEE en 2018, nous aurions 26 enfants à inscrire en PS. Ces chiffres ne tiennent pas compte des mouvements de population.

En l'état actuel des effectifs, nous pouvons prévoir pour la rentrée de septembre 2021

26 PS + 27 MS + 31 GS = 84 soit un effectif de -2 par rapport à cette rentrée.

Avec cet effectif, nous aurons une fermeture de classe. Les prévisions des effectifs ont été transmises à la DSDEN pour le 13 novembre. Ces prévisions pourront être ajustées jusqu'en janvier ou février 2021 au plus tard.

Mr ROSE informe les membres du conseil d'école qu'il a rencontré le jour même Mr PERROT, Inspecteur de l'Education Nationale de notre circonscription. Mr PERROT lui a fait part d'un risque de fermeture d'une classe maternelle si les effectifs prévus restent inchangés. Il lui propose une fusion des deux écoles (maternelle/élémentaire) pour garder les dix classes. Mr ROSE lui a demandé un délai de réflexion et informe le conseil d'école que les parents d'élèves seront consultés à ce sujet.

TRAVAUX réalisés pendant l'été et en septembre octobre :

- A l'école élémentaire :
 - Installation de la nouvelle alarme incendie dans l'ancien bâtiment. Possibilité de la déclencher depuis toutes les salles.
 - Changement de tous les luminaires de l'ancien bâtiment (leds). Dans les toilettes, installations d'un système d'allumage automatique.
 - Rénovation du local jeunes en salle cuisine de l'école : mise en service début novembre.
- A l'école maternelle :
 - Un nouveau jeu de cour a été installé et a été très apprécié en ce début d'année. Il est malheureusement condamné depuis la reprise de novembre suite au nouveau protocole sanitaire.
 - Un miroir a été installé dans un sanitaire adulte

Mr ROSE informe les membres du CE que la municipalité n'a toujours pas reçu de réponse concernant le dossier de demande de subvention élaboré en juin dernier dans le cadre du plan numérique. Au cas où notre dossier ne serait pas accepté (pas de subvention), le matériel prévu serait quand même mis en place en 2021 mais aucun investissement ne peut être engagé avant la réponse à ce dossier pour pouvoir prétendre à la subvention.

QUESTION DES PARENTS : point COVID

Cette rentrée a été très particulière en maternelle, puisque nous avons eu une classe de fermée pour cas de covid dès le 11 septembre (soit 2 semaines après la rentrée) et une seconde classe fermée le 14 septembre. Tous les élèves ont retrouvé leur classe depuis le 24 septembre. Mais il a ensuite fallu organiser les classes pour accueillir les élèves d'une enseignante absente (cas contact direct) qui n'a été remplacée qu'au bout de 3 jours. Mme Sallot remercie tous les parents pour la compréhension dont ils ont fait preuve durant cette période, car nous avons bien conscience qu'il n'est pas toujours facile pour eux de trouver des solutions de garde pour leur enfant.

L'équipe enseignante demande pourquoi le savon a été changé. Elle souhaite un retour au savon mousse car celui utilisé actuellement est plus difficile à doser pour les enfants en maternelle et semble plus agressif pour la peau. Les lavages de mains très fréquents entraînent des problèmes de peau (eczéma ou mains très abimées) chez de nombreux enfants et il semble que cela se soit accentué depuis le changement de savon.

3- Règlement intérieur de l'école et charte de la laïcité :

Même forme que les années précédentes.

Les horaires d'accueil et les lieux d'entrées et sorties à l'école maternelle ont été modifiés pour répondre aux exigences de la situation sanitaire actuelle.

Mme NERROLLE fait remarquer qu'il y a beaucoup d'attente cumulée entre les deux écoles : ¼ d'heure de décalage semble trop et il faudrait peut-être réfléchir à une amélioration pour gagner du temps sur la pause méridienne pour la cantine. Mme SALLOT précise que ces horaires aménagés sont mis en place temporairement pour répondre à la fois au protocole sanitaire qui nous demande de limiter les croisements entre les groupes, mais aussi au plan Vigipirate en vigueur qui ne nous permet pas de laisser les barrières ouvertes pendant 10 minutes sans surveillance.

Une réflexion sera menée en prévision de la rentrée 2021 sur les horaires et l'organisation de la pause méridienne au deuxième semestre.

Les règlements des écoles élémentaire et maternelle et la charte de la laïcité sont adoptés à l'unanimité.

4-sécurité des écoles

Exercices de sécurité

1^{er} Exercice incendie

ECOLE ELEMENTAIRE :

Un exercice de sécurité incendie a été effectué le vendredi 9 octobre 2020. Il s'est déroulé en 2 temps. Le bâtiment ancien dans un premier temps, puis les modulaires. Le signal a bien été entendu de toutes les classes. L'évacuation s'est déroulée rapidement et dans le calme.

ECOLE MATERNELLE : Un exercice a été réalisé le jeudi 15 octobre.

Il s'est déroulé normalement, dans le calme.

Exercice alerte intrusion:

ECOLE ELEMENTAIRE : Cet exercice a eu lieu le 7 décembre. Tout s'est bien déroulé.

ECOLE MATERNELLE : un exercice a été réalisé le vendredi 27 novembre.

L'alerte a été déclenchée par corne de brume dans la classe de Mme SALLOT puis relayée par Mme REHEL. Ces deux classes se sont cachées dans les sanitaires. L'alerte n'a pas été entendue dans les classes de Mmes FROSSARD et LE RENARD. Mme SALLOT a ensuite déclenché la fin d'alerte 10 minutes plus tard. C'est cette alarme que Mme FROSSARD a légèrement entendu et qu'elle a relayé en pensant que c'était le début d'exercice. Malgré le son très fort et perçant de l'alarme dans les deux premières classes (deux élèves ainsi que Mme SALLOT ont souffert des oreilles après l'exercice), le bruit ne se répercute pas suffisamment d'une classe à l'autre. Mr JUS précise qu'en effet le niveau sonore d'une corne de brume est au-dessus du seuil autorisé et supporté par l'oreille.

L'installation d'une nouvelle alarme plus centralisée sera mise à l'étude au budget 2021

Sécurisation de l'accès aux écoles :

M. JUS, conseiller municipal, présente un projet de sécurisation de la rue Léonard Gille. Des bornes rétractables manuellement seront installées côté mairie et une barrière sera installée côté salle des fêtes aux horaires d'entrées et de sorties des écoles.

Un renforcement de la signalisation est également envisagé avec des panneaux flash.

Coût estimé : 14 000 €

Réalisation sous 8 à 10 semaines, soit au printemps 2021.

5- Vie de la coopérative scolaire et bilan financier

Le tableau de compte de fonctionnement général OCCE14 du 1^{er} septembre 2019 au 31 août 2020 est présenté.

Recettes : 23 330 euros

Dépenses : 25 648€

Début septembre, le solde de la coopérative était de 9296 € (année précédente : 6342 €).

Les enseignantes remercient l'APE et la Municipalité qui apportent une grosse partie du budget de la coopérative ce qui leur permet d'être libres et de mettre en place des activités et des projets intéressants pour les classes.

L'équipe enseignante remercie aussi Mme CAUCHARD qui gère la comptabilité de la coopérative scolaire.

6- Sorties et projets éducatifs prévus

ECOLE MATERNELLE :

9 octobre : sortie à la forêt de Grimbosq pour les classes de Mmes REHEL et SALLOT. Mme REHEL a pris en charge les MS pour des activités de découvertes sensorielles. Mme SALLOT a organisé une activité d'orientation sous forme de photo-route pour tous les GS qui étaient répartis en petits groupes de 4 avec les parents accompagnateurs.

5 novembre : sortie en forêt de Grimbosq prévue pour les classes de Mmes FROSSARD et LE RENARD

Projet culturel annuel avec une résidence d'artistes à l'école : nous travaillerons avec la compagnie « passeurs de rêves » qui est déjà venue plusieurs fois à l'école pour présenter des spectacles. C'est un projet de création théâtrale qui inclut aussi la création des décors et la création musicale pour aboutir à la production d'un spectacle en fin d'année.

Le fil conducteur sera « Boucle d'or et les trois ours » et la forêt. Le principe d'une résidence d'artiste est que les artistes créent en parallèle leur propre spectacle qu'ils proposeront la saison suivante au public jeunesse. Les enfants de l'école peuvent donc suivre l'évolution de la création d'un spectacle.

10 novembre : 1ère rencontre en classe avec l'artiste Aurélie LECORPS qui est venue raconter sa propre version de Boucle d'or et les trois ours.

Janvier : 1^{ère} séance de découverte théâtrale pour toutes les classes.

La résidence d'artiste aura lieu en mars-avril : du 22 au 26 mars, création théâtrale pour chaque classe

Du 18 au 23 avril : création plastique pour réaliser les décors

Mai 2021 : 1 séance de création théâtrale en forêt pour chaque classe

Juin 2021 : représentation devant public

Pour information, cout de ce projet : 6700€. Nous avons monté un dossier de demande de financement à la DRAC (Direction Régionale des Arts Contemporains). Le projet est financé à hauteur de 5000€. Il restera donc 1700€ à la charge de la coopérative scolaire.

Projet musique : Un intervenant musique de l'école ORNE-ODON viendra à l'école à partir du mois de mai. Chaque classe bénéficiera de 8 séances de 30 min pour les PS/MS et ¾ d'heure pour les GS à raison de 2 séances par semaine dans le but de sonoriser la pièce de théâtre créée avec la compagnie « passeurs de rêve ».

Projet jardin : le projet initié l'an dernier (mais qui n'a pas abouti) de demande d'une subvention au réseau des horticulteurs et pépiniéristes de France est relancé.

ECOLE ELEMENTAIRE :

- Les classes travaillent toutes sur un même thème, à savoir les différents continents. Un continent à chaque période. En septembre octobre, il s'agissait de l'Afrique. Le grand-père d'une élève est intervenu auprès de toutes les classes les mardi 13 et jeudi 15 octobre pour présenter un diaporama et des objets ramenés de ses nombreux voyages professionnels en Afrique.
L'Asie est le continent étudié pour cette 2^{ème} période. Une intervention sur le Vietnam a été faite dans les classes par Mme Roudaut
- **Elections de délégués** élèves le vendredi 2 octobre. Il y a eu une réunion de délégués en octobre. Pas de réunion sur cette période du fait de la crise sanitaire.
- **CROSS** : le vendredi 16 octobre. Pour les 6 classes. Les CM ont couru 15 min, les CE 12 min et les CP 8 min. Cet événement très attendu des élèves finalise le cycle endurance en sport.
- Séance de **théâtre** à la Comédie de Caen en mars pour toutes les classes.
- **Projet « Un Village comme Paysage »** : projet communal en partenariat avec la Comédie de Caen. Le metteur en scène et les comédiens qui devaient venir dans les classes le jeudi 10 et le vendredi 11 décembre 2020, ont reporté leur venue en février. Ils devraient revenir les 1^{er} et 2 avril. Le spectacle est programmé pour le samedi 3 avril 2021. Le photographe viendra en février dans les classes.
- Séances de **kayak** pour la classe de CM2 en mai -juin. Les tests gilets ont été effectués le vendredi 23 novembre.
- Inscription, pour 5 classes, au projet **futsal** proposé par la FFF.
- Intervention du **SMICTOM** envisagé
- Le **CREPAN** a été contacté pour des actions dans les classes contre le gaspillage alimentaire.
- Intervention, le 29 Janvier, de Monsieur Collet, professeur de technologie au collège de Saint Martin pour les classes de CM1-CM2, travail de **programmation**.

7- Présentation de l'APE – Calendrier des manifestations pour l'année scolaire

Mr LEMAITRE présente le rôle de l'APE : créer des événements pour récolter des fonds afin d'aider au financement des projets pédagogiques. Tous les bénéfices sont reversés à la coopérative scolaire.

Le 6 octobre 2020, une assemblée générale a eu lieu. Une vingtaine de personnes étaient présentes.

Un nouveau bureau a été élu comme suit :

Président : M. Frédérique LEMAITRE – Vice-Président : M. Julien SAVIN - Trésorière : Mme Céline LECAPITAINE – Vice-Trésorier : Mr Romain JEANNE - Secrétaire : Mme Morgane Creurer - Vice-secrétaires : Mme Sabrina MAGDELEINE et Mme Florie LE TREUT - Webmaster : M. Thibault ROZEL

La situation actuelle liée à la crise sanitaire oblige la nouvelle équipe à trouver de nouvelles façons de récolter des fonds en distanciel.

Manifestations prévues :

- Tombola de chocolats : Les grilles ont été distribuées avant les vacances de toussaint, les lots seront distribués avant les vacances de Noël.
- Goûter de Noël : 18 décembre
- Concours de décorations de Noël
- un chevalet de cuisine
- partenariat avec la pépinière de Clinchamps.
- Fête de l'école : 26 juin 2021

8- Travaux à prévoir

Pour l'élémentaire : une liste sera transmise en mairie lors des demandes de budget 2021.

Les petits travaux sont effectués au fur et à mesure les mercredis.

Maternelle :

- Toujours des problèmes de téléphone dans la zone de confinement. Nous n'avons pas eu le portable que nous devons avoir pour palier à ce problème.
- Toujours des problèmes de serrures sur les portes qui de temps en temps tournent dans le vide.
- Comme convenu lors du conseil d'école du mois de juin 2020, Mme SALLOT rappelle sa demande de climatiseurs dans les classes pour pallier aux chaleurs de mai-juin lors desquelles les classes montent régulièrement à plus de 30° ; nous avons déjà atteint 36°.

Mr JUS explique que les climatiseurs ne suffiront pas pour rafraîchir le volume des classes et seront très énergivores (il se pose la question sur la capacité de l'installation électrique de l'école à recevoir ce type de matériel). Il propose des ventilateurs au plafond. Les enseignantes posent la question du bruit supplémentaire engendré dans les classes ?

9- Question des parents d'élèves concernant la cantine :

Mme LUCAS (ATSEM) fait part de la difficulté » rencontrée par le personnel municipal pour gérer le temps de la pause méridienne :

- pas assez de temps pour manger et cela se ressent encore plus cette année avec le protocole sanitaire qui demande plus de temps d'installation.
- pas assez de personnel encadrant. A la fin du repas, les enfants doivent attendre en rang que les tables soient débarrassées pour pouvoir quitter les locaux. Cela engendre de l'énervement pour tout le monde (accidentogène).
- Demande de réunions régulières des ATSEM avec la municipalité pour mettre à plat les problèmes.

Les directrices précisent à Mme LUCAS que ces points ne sont pas inscrits à l'ordre du jour, mais que le problème de l'organisation du temps de cantine reste en effet à revoir et sera donc abordé au prochain conseil d'école. Cela laissera le temps de réfléchir aux solutions possibles.

Bilan anti-gaspillage/ Simplification des menus :

Une nouvelle diététicienne prendra ses fonctions en janvier prochain. Elle recevra le personnel de cantine et collaborera avec les écoles comme auparavant pour l'élaboration des menus.

Fin de la séance à 20h15

Prochains conseils d'école : 9 mars 2021 et 15 juin 2021.

Secrétaire de séance
Leconte Bénédicte

Présidentes de séance
D. SALLOT – N. ROUDAUT